

SE REALIZO LA MARCHA DE LOS ORGANISMOS NO GUBERNAMENTALES DE LUCHA CONTRA EL MAL

SIDA: exigen cambios en la campaña

Los Organismos No Gubernamentales de Lucha contra el SIDA (ONG'S) se concentraron ayer por la tarde frente al Ministerio de Salud y Acción Social para expresar su oposición a la campaña contra el SIDA lanzada el jueves por el Gobierno. Mientras tanto, el titular del plan oficial, Alfredo Mirolli, anunciaba en Tucumán que la semana próxima comenzará a recorrer el país para desarrollar el programa, iniciando la tarea en Tierra del Fuego.

La convocatoria de los ONG'S no sirvió solo para expresar su protesta, ya que las once entidades agrupadas aprovecharon la ocasión para entregar, a quienes transitaban por Plaza de Mayo, folletos informativos acerca de las formas de contagio del virus HIV y de los medios para prevenir la enfermedad.

Mirolli, por su parte, relativizó los cuestionamientos al sostener, según Télam, que "parten de organizaciones de homosexuales y lesbianas que se niegan a realizar los estudios, y de fundaciones privadas que piensan en sus intereses personales". En cambio el ministro Julio César Aráoz, quien se comunicó con Clarín tras la concentración, destacó "la valentía que tiene la Comunidad Homosexual Argentina (CHA) —que es uno más de los ONG'S— de darse a conocer como tal. Hay que tener mucho respeto con quien se identifica con una modalidad sexual determinada. La campaña trata casualmente de no discriminar".

Instituciones como la CHA, Acción Solidaria en Salud (ASES) y la Fundación CoinSIDA desplegaron pancartas con nombres de víctimas del SIDA y la fecha de su muerte, y alzaron carteles que alternaron críticas y reclamos: "Campaña sin discriminación", "La palabra es salud", "No esquive el bulto, presérvelo", "No a los tests masivos", "Silencio=muerte", "Basta de palabras y promesas oficiales", "Equipamiento hospitalario urgente".

♦ No cambiarán la propuesta

Los ONG'S hicieron hincapié en la carencia de medicamentos específicos en los hospitales públicos y en la falta de entrega de AZT a los enfermos. Aráoz desmintió totalmente esto último e informó que el Ministerio dispone actualmente de 200.000 dosis.

Mónica Santino, copresidenta de la CHA, apuntó que "el problema no es el SIDA sino la salud. Si no hay una política de salud no habrá una campaña seria contra el SIDA porque solo se ataca la superficie". Alejandro Zalazar, titular de la entidad, reiteró que los ONG'S fueron convocados por Mirolli recién la víspera del lanzamiento de la campaña. "Nuestro planteo es que cambien su propuesta de testeo masivo —subrayó—. Si no, no vamos a colaborar".

Al respecto, el ministro Aráoz dio a entender a Clarín que este aspecto no será modificado porque "los análisis masivos forman el eje central de la campaña, junto con la educación sexual". Al observársele que los ONG'S señalaron que está probado internacionalmente que el testeo masivo no da resultado, Aráoz señaló que "no hubo campañas de detección masiva en el mundo. Creemos que estamos en una campaña muy novedosa, con una base científica".

Si bien los ONG'S insistieron en que "el preservativo sigue siendo el medio más importante para evitar el contagio", Jorge Irazu, de ASES, reconoció que "todos



Carlos Sarraf

Los representantes de los ONG'S expresaron ayer frente al Ministerio de Salud y Acción Social su oposición a la campaña oficial contra el SIDA.

los proflácticos de fabricación argentina son de desconfiar" y que "no hay ningún tipo de control de calidad ni de fecha de vencimiento, que muchos no traen". Al respecto, el ministro anticipó que "vamos a fijar normas jurídicas sanitarias para que tengan fecha de vencimiento y para dar una mejor garantía de calidad". Al tiempo que anunció la pronta formación de un organismo de contralor, indicó que "las nuevas campañas en el exterior dicen que no da garantía total, y en un próximo spot sobre preservativos, va a explicitarse este tema".